VOTICIAS

NOTICIAS

NEWS

Apartado Aéreo 5893 / Caracas, VENEZUELA.



'ISSN 0120 - 1581

No. 11 FEBRERO 1987

EN ESTA EDICION

AL CUMPLIR 60 ANOS IFLA INTENSIFICA SU ACCION EN EL TERCER MUNDO

IFLA ESTRECHA SUS LAZOS CON NUESTRA REGION HANS PETER GEH Y GUUST VAN WESEMAEL INICIAN SU GIRA EN CARACAS SENINARIO LATINOANERICANO DE ASOCIACIONES

530. CONSEJO - CONFERENCIA GENERAL DE IFLA EN BRIGHTON REUNION PROFESIONAL DE IFLA/LAC PRE-SEMINARIO EN LONDRES

OTROS EVENTOS

NOTICIAS

ACLARATORIA

AGRADECEREMOS A LOS DIFERENTES PAISES EL ENVIO DE INFORMACION PARA SER PUBLICADA EN NUESTRO BOLETIN, ASI COMO CUALQUIER REFERENCIA O SUGERENCIA.

AL CUMPLIR 60 ANOS IFLA INTENSIFICA SU ACCION

EN EL TERCER MUNDO.

Con motivo de celebrar nuestra Federación 60 años de existencia, hemos querido hacer un somero recuento acerca de cual ha sido la actuación de la IFLA en el campo de la bibliotecología del Tercer Mundo. Para ello explicaremos brevemente en qué consiste el Programa ALP (Programa para el Progreso de la Bibliotecología en el Tercer Mundo) y los propósitos que persigue, así como los antecedentes de nuestra Sección de Actividades para América Latina el Caribe, IFLA/LAC.

Al hablar del Programa ALP, merece destacarse muy especialmente la gestión de la Secretaria Ejecutiva de IFLA, Margreet Wijnstroom. Con su esfuerzo y dedicación hizo posible buena parte de lo que hoy son realidades tangibles en el desarrollo de la bibliotecología en el Tercer Mundo.

En 1926, cuando se celebró el Congreso Internacional de Bibliotecólogos y Amentes de los Libros en Praga, donde uno de los puntos a tratar, fué la fundación de IFLA, tres países del Tercer Mundo estaban representados (Brasil, Egipto y Turquía). A pesar de ello las actividades pro-tercermundistas quedaron rezagadas. En el período de 1927-1957 ocuparon mayor atención las actividades relacionadas con la bibliotecología de Europa y Norte América, regiones que sin excepción siempre enviaban sus delegados a las reuniones de IFLA.

Los problemas de la bibliotecología de otras regiones eran rara vez discutidos. Muy de vez en cuando se recibian informes de las asociaciones de bibliotecólogos latinoaméricanos y de los países asiáticos y africanos, la participación de estas en los programas y actividades de IFLA era insignificante.

Sin embargo, después de la Segunda Guerra Mundial cuando emergieron tantas naciones independientes en Asia y Africa, las cosas comenzaron a cambiar. Los nuevos gobiernos empezaron a tomar conciencia de lo indispensable que era para el desarrollo educativo, económico e industrial la creación de bibliotecas y centros de información.

En la Conferencia de Viena, en 1953, se confirmó el papel estelar que las bibliotecas podían tener para el avance de los países en vías de desarrollo. Sin embargo, no fue sino en la década de los 70, cuando el Tercer Mundo comenzó a tener alguna influencia tanto en los programas de IFLA como en su estructura organizativa.

IFLA estrecha aus lazos con nuestra región

سيعيم د

SÃO PAULO

HANS-PETER GEH Y A.L. (GUUST) VAN VESEMAEL INICIAN SU GIRA

POR AMERICA LATINA EN CARACAS.

La gira del Presidente de IFLA, Dr. Hans-Peter Geh, acompañado por el Coordinador de Actividadea Profesionales, Sr. A.L. van Wesemael, en varios países de nuestra región, financiada por la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional (CIDA), culminó con gran éxito. Los altos ejecutivos tuvieron una calurosa acogida por parte de sus anfitriones en todos los países visitados.

Como se informó en nuestro número anterior, el propósito medular del viaje, del 10 de enero al 10 de febrero, consistió en estrecher los lazos de nuestra Federación con las distintas instituciones nacionales para fortalecer las asociaciones de bibliotecarios en cada país. La idea central, cónsona con los lineamientos del Programa a Mediano Plazo (1986-1991), es estudiar la creación de un centro de servicios efectivos para atender los problemas bibliotecarios del Tercer Mundo, de preferencia como un departemento especial en la Sede Central de IFLA.

La gira de los altos ejecutivos de IFLA comenzó el domingo 11 enero, en Caracas. Los visitantes fueron recibidos en el Aeropuerto Internacional Simón Bolívar por la Presidenta de IFLA/LAC, Dra. Rosario de Horowitz, acompañada por una delegación del Colegio de Bibliotecólogos y Archivólogos de Venezuela (COLBAV).

La jornada del día siguiente se inició con una reunión con los miembros de la Junta Directiva, Ex-Presidentes de COLVAB y con destacados profesionales de nuestro campo en la sede del Colegio. Siguió con un almuerzo de bienvenida, en la residencia de la Presidenta de COLBAV, Lic. Olga Ruíz La Scalea, al cual asistieron numerosas personalidades.

En la tarde del mismo día, se celebró un encuentro en la Universidad Central de Venezuela (UCV). Participaron las autoridades de dicha casa de estudios, específicamente las de la Facultad de Humanidades y Educación y de la Escuela de Bibliotecología y Archivología. La visita culminó en una conversación amena con el Rector de la UCV, Dr. Edmundo Chirinos, en el recinto rectoral.

El martes 13, la Universidad Simón Bolívar (USB) abrió sus puertas a los visitantes, quienes intercambiaron impresiones con autoridades de la universidad, entre ellos con el Decano de Investigaciones y con el Decano de Post-Grado, con el Director de la Biblioteca, y el Director del Centro de Documentación y Archivo. Este encuentro fue seguido de una entrevista con el Rector de la USB, Dr. Marcelo Guillén y de un almuerzo en la "Casa del Profesor". El mismo día, en la tarde, los Sres. Geh y Wesemael fueron recibidos por el Ministro de Estado para la Ciencia y Tecnología en el el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONICIT).

El Miércoles 14 se celebró un encuentro en el Instituto Autónomo Biblioteca Nacional y de Servicio de Biblioteca (IABNSB) donde los ejecutivos de IFLA conocieron las instalaciones del Instituto. La visita incluyó entrevistas con el personal del IABNSB y con su directora, Virginia Betancourt, quien les ofreció un almuerzo. Al siguiente día, el Dr. Hans-Peter Geh y el Sr. van Vesemael continuaron su viaje a Jamaica, México, Cuba, Colombia, Brasil y Argentina.

Al cierre de nuestra edición hemos recibido una nota del Dr Geh agradeciendo la colaboración prestada a la organización de la gira, nos escribe:

Nuestra visita a todos los países fué, desde nuestro punto de vista, un gran éxito. Pienso que hemos estrechado los lazos entre IFLA y las respectivas asociaciones bibliotecarias y lo que es más importante, hemos encontrado mucho entusiasmo en lo que se refiere a los aspectos internacionales de la bibliotecología. Esperamos, por 10 tanto, que ésta disposición para la cooperación internacional no será una idea pasajera, sino que seguirá durante los años venideros. . . . Gracias a su preparación [del viaje] la gira se desarrolló sin tropiezos, en todas partes tuvimos que cumplir una apretada agenda de trabajo. Pero gracias a la maravillosa hospitalidad que recibimos en todos los países, también fué un gran placer para nosotros.

NOTA ACLARATORIA

En el pasado número de Noticias IFLA redactamos una breve reseña sobre el nuevo Secretario General de nuestra federación, Sr Paul Nauta, en donde se cometieron dos errores de información: la reunión mediante la cual fue designado el Sr. Nauta para el cargo antes mencionado fue de la Junta Ejecutiva y no de la Profesional y, por otra parte, la nacionalidad del nuevo Secretario es holandesa y no alemana. Esperamos que nuestros lectores disculpen ambas imprecisiones.

Pre-Seminario en Londres

DEL 10 - 14 DE AGOSTO

COLOQUIO INTERNACIONAL

SOBRE LA ENSENANZA Y ADIESTRAMIENTO DEL PERSONAL DE BIBLIOTECAS,

DE SERVICIOS DE INFORMACION Y DE ARCHIVOS:

PASOS HACIA LA ARNONIZACION

Ante todo, es preciso aclarar que dicho seminario-coloquio se llevará a cabo en la sede de la "British Library", de Londres, en la semana del 10 al 14 de agosto de 1987, previa a la Conferencia General de IFLA, la cual se celebrará en Brighton del 17 al 21 del citado mes.

Durante la gira que realizo el Sr. van Wesemael, Coordinador de Actividades Profesionales y miembro del Comité Organizador, en la etapa de trabajo que se cumplió en Venezuela, se reunió con la Presidenta de IFLA/.LAC Dra. Rosario Gassol de Horowitz y juntos analizaron las sugerencias para las postulaciones a dicho Seminario.

No obstante este estudio, la decisión final está en manos del Comité Organizador, quien en breve se encargará de invitar oficialmente a los seleccionados, así como de hacerles llegar más detalles acerca de su participación.

^^^^^^^^^^^

DESPUES DE BRIGHTON

LAS SIGUIENTES CONFERENCIAS GENERALES DE IFLA

1988	Sydney,	Australia
1989	París,	Francia
1990	Estocolmo,	Suecia
1991	Moscú,	Unión Sovietica

53a CONFERENCIA GENERAL DE IFLA EN BRIGHTON, INGLATERRA

DEL 17 - 21 DE AGOSTO

Reunión Profesional Abierta de IFLA/LAC en Brighton

La Sección de Actividades Regionales de IFLA para América Latina y el Caribe está avocada a la organización de su Reunión Profesional Abierta que tendrá lugar durante la Conferencia General de IFLA en Inglaterra. El tema principal es : "Preparándose para el cambio ", la Sección se propone abarcar los siguientes tópicos:

¿Cambio a qué?

Educación para el cambio

Aplicación de nuevas tecnologías

Papel de las asociaciones profesionales

Normalización (UBC, UAP, MARK)

Change for what?

Education for change

Application of new technologies

Role of professional

associations

Standards

Se agradece, a los miembros de la región que asistirán a la Conferencia General, que estén interesados en presentar alguna ponencia sobre los tópicos arriba mencionados, ponerse en contacto con nuestra Sección Regional, lo antea posible. Sería un valicao aporte para el logro de los objetivos del programa.

Elecciones del Comité Permanente de IFLA/LAC

Desde octubre del pasado año, se enviaron cartas a nuestros miembros regionales solicitando nominaciones para constituir el Comité Permanente de la Sección, para el próximo periodo. Hasta la fecha, en parte debido a las condiciones del correo en la región, se recibieron muy pocas nominaciones. La fecha tope

la región, se recibieron muy pocas nominaciones. La fecha tope que se había establecido, evidentemente no era realista, y se logró que IFLA acceda a prolongar el plazo previsto. Estamos, por lo tanto, todavía a tiempo para aceptar las nominaciones y agradeceriamos nos las envien antes del 31 de mayo. Sería lamentable que algunas de nuestras Sub-Regiones no quedasen bien representadas.

SECCION DE ARTE

DE LA ASOCIACION MEXICANA DE BIBLIOTECARIOS

Por iniciativa de un grupo de bibliotecarios, arquitectos, profesionales de las ciencias audiovisuales e historiadores de arte fue creada la Sección de Arte de la Asociación Mexicana de Bibliotecarios (AMBAC). La nueva sección pretende, además de estimular la investigación en el campo de las artes, emprender las siguientes acciones:

- organizar y centralizar toda la documentación diseminada en bibliotecas nacionales y foráneas que puedan ser de interés;
- desarrollar la bibliotecología en esta rama, tanto a nivel de documentación como de colecciones audiovisuales, mediante el intercambio de ideas y novedades técnicas con entes nacionales e internacionales; y
- recopilar todo el bagaje del arte mexicano pre-hispánico a la vez de estimular el arte contemporáneo, considerándolo como elemento potencial de desarrollo cultural del país.

La Sección de Arte de AMBAC ya ha emprendido una serie de actividades tales como la realización de un inventario de la documentación existente y su correspondiente análisis, a fin de establecer áreas prioritarias. Se ha mantenido un permanente contacto con críticos e historiadores de arte, motivándolos a producir material escrito sobre artistas nacionales, y ha realizado un estudio de mercadeo para la diseminación de las publicaciones.

Los organizadores pretenden además, suministrar material actualizado y completo a universidades, bibliotecas, museos y otros centros de información. La Sección de Arte de AMBAC debe tomarse en cuenta como modelo para la creación de centros similares, en otros países de Latinoamérica, que sirvan a la vez para resguardar las herencias culturales que en arte poseemos y para impulsar el surgimiento de un arte nuevo en nuestros países.

^^^^

CONFERENCIA CONJUNTA DE ACURIL Y SALALM EN MIAMI

ASSOCIATION OF CARIBBEAN UNIVERSITY. La (ACURIL) y el SEMINAR ON THE LIBRARIES INSTITUTIONAL LIBRARY MATERIALS ACQUISITION OF LATIN AMERICAN invitan a participar a la primera - conferencia conjunta - que se 10 al 15 de mayo en el James L. del realizará International Conference Center, en Miami. La conferencia conjunta corresponde a la XVIII para ACURIL y la XXXII de SALALM.

La Presidenta de SALALM, Mina Jane Grothey y la Presidenta de ACURIL, Alice Van Romondt, han desarrollado un programa de vital importancia para nuestra región. El tema central, "Las Colecciones del Caribe: Estrategias de administración en tiempo de recesión," es también, sin duda alguna, un tema prioritario para todos los países de América Latina.

Entre los principales eventos programados se destacan dos discusiones en forma de panel. El primero, el día Lunes 11, sobre "Estrategias del manejo de bibliotecas en tiempo de recesión," y el segundo, programado para el día Martes 12, versará sobre "Estrategias para el intercambio de fuentes de información."

Para mayor información, los interesados pueden dirigirse a la siguiente dirección: P.O.Box 248214, Coral Gables, Florida 33124.

^^^^^

DEL 13 - 17 DE JULIO

8ª REUNION INTERAMERICANA DE BIBLIOTECARIOS Y DOCUMENTALISTAS AGRICOLAS EN GUATEMALA

Bajo el tema general "La información frente al desafío del año 2000", La Asociación Interamericana de Bibliotecarios y Documentalistas Agrícolas (AIBDA), está preparando su 8a Reunión que tendrá lugar en la capital Guatemalteca. La Dra. Rosario Gassol de Horowitz, Presidenta de IFLA/LAC, fué invitada a presentar la ponencia de base para el primer sub-tema de la reunión, "La evolución científica y técnica de la información."

AIDBA, fundada en 1953, bajo los auspicios del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), tiene por objetivo, entre otros, servir de nexo entre las personas e instituciones interesadas en el desarrollo de los servicios de información y documentación agrícola. Tiene su sede en Turrialba, Costa Rica.

C

Mayor información se puede obtener a través de la Secretaria General, Lic. Olga Ramírez Castañeda, Coordinadora CEDIA, Facultad de Agronomía USAC, Apartado Postal 1545, Zona 12, Guatemala y de la Secretaria Adjunta, Sra. Ana María Paz de Erickson, Secretaria Técnica Ejecutiva AIBDA, Turrialba 7170, Costa Rica.